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	Zusammenfassung: 	Beim nicht-kleinzelligen Lungenkarzinom ist die Progredienz der Tumorerkrankung von einer suffizienten Angiogenese abhängig. Die Thrombin-induzierte Aktivierung von PAR-1 auf Thrombozyten führt zur Blutplättchen-Sekretion und Aggregation. Durch die Freisetzung von VEGF und ES, der ein potentieller Angiogenesehemmer ist, wird das Zellüberleben, die Apoptose und die Angiogenese beeinflusst. Interleukin-8 (IL-8) induziert unabhängig vom VEGF-Pfad die Tumorangiogenese über CXCR-2. Das Ziel dieser experimentellen Studie war es, die Eignung von ausgewählten Polymorphismen innerhalb der PAR-1-, ES und CXCR-2 Gene als prognostischen Marker bezüglich dem rezidivfreien Überleben und dem Gesamtüberleben bei chirurgisch behandelten NSCLC-Patienten zu evaluieren. Die multivariate Analyse identifizierte den T/T Genotyp als negativen prognostischen Faktor für das rezidivfreie Überleben (p= 0,045, HR 2,13) und das Gesamtüberleben (p=0,041, HR 2,20) bei Patienten mit einem Plattenepithelkarzinom. Der CXCR-2 +1208 C>T-Polymorphismus könnte somit als unabhängiger prognostischer Biomarker für Patienten mit einem Plattenepithelkarzinom, unabhängig vom Tumorstadium, Alter und Geschlecht, dienen. Aufgrund der kleinen Studienpopulation ist eine Evaluation der Ergebnisse in einer größeren Studienpopulation notwendig.

The progress of non-small cell lung cancer depends on sufficient angiogenesis. Thrombin induced activation of proteinase-activated receptor 1 on platelets leads to platelet secretion and aggregation. This influences cell survival, apoptosis and angiogenesis by releasing VEGF and Endostation, a potent angiogenesis inhibitor. Interleukin-8 induces tumor angiogenesis independent of the VEGF pathway through the chemokine C-X-C motif receptor 2. Our purpose was to evaluate germline polymorphisms of these potential therapy targets as prognostic markers for disease free survival and overall survival in surgically treated NSCLC patients. The CXCR-2 +1208 T/T genotype was shown to be a negative prognostic marker for disease free and overall survival in patients squamous cell lung carcinoma. Genotyping of the CXCR-2 +1208 C>T polymorphism could be a useful tool to identify high-risk patients with squamous cell lung carcinoma.
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